

"Va en buen camino"

Uruguay, a un paso de conseguir la extensión de visa para entrar a EE.UU.



Aunque aún no hay una fecha para el anuncio de ingreso del país sudamericano al programa de visa waiver, la embajadora de Estados Unidos en Uruguay espera que se concrete en los próximos meses, según dijo en una entrevista al diario El Observador de Montevideo.

Pablo Rodillo M.

Mientras en Chile todos los años el tema de la continuidad de la visa waiver para entrar a Estados Unidos genera un nuevo drama, otro país sudamericano estaría prácticamente listo para entrar al programa de extensión de visa del gigante norteamericano.

En ese sentido, y si todo sale bien, serían dos los países latinoamericanos a partir de 2025 que estarían en el exclusivo programa estadounidense.

Y se trata de Uruguay. Como aseguró la propia embajadora de Estados Unidos en Montevideo, el país oriental al río homónimo, estaría cumpliendo todos los requisitos que se deben cumplir para acceder a la codiciada visa waiver estadounidense.

La embajadora de EE.UU. Heide Fulton afirmó en una entrevista con El Observador de Montevideo que Uruguay "ha invertido" y ha firmado acuerdos para "intercambiar información". "Si hay alertas y hay información que alguien está pasando la frontera, podemos intercambiar y prevenir que pasen. Esa es la

meta", señaló.

"Actualmente hay algo bueno vinculado con el tema de la integración de Uruguay con el sistema Visa Waiver. Este programa está enfocado en el control de fronteras, hay varios requisitos y hemos colaborado con Uruguay desde hace meses para la implementación de todos los requisitos para que pueda entrar", agregó en la entrevista.

"El programa va a facilitar que los viajeros puedan ir a Estados Unidos sin visa cuando Uruguay haya cumplido con todos los requisitos. Está enfocado en el control de cualquier Estado de sus fronteras: el movimiento de su población, la vigilancia al régimen de pasaportes y visas, el flujo de personas adentro y afuera del país", sostuvo la diplomática.

Y aunque la aceptación definitiva de Uruguay al programa de extensión de visa aún no tiene fecha, el país sudamericano está "buen camino", según definió la propia embajadora, Fulton.

Se espera que un par de meses más Uruguay sea aceptado.

¿Qué hizo Uruguay?

La aprobación del ingreso de Uru-

guay a la visa waiver, como pasó en su oportunidad con Chile hasta que ingresó en 2014, depende de muchos factores, como la implementación de los acuerdos entre ambos países.

Acuerdos, que en el caso de Uruguay, se firmaron durante 2023, los que incluyen el crucial compartimiento de datos que Washington exige a los países miembros.

Por ejemplo, y como informa el sitio Infobae, en pasado, Uruguay y EE.UU. firmaron un convenio denominado Preventing and Combating Serious Crime, que "permite cooperar en el combate de delitos graves y complejos y contra el crimen transnacional", explicó entonces Martirelli. Así, expresó, se avanza hacia un "nivel de cooperación e intercambio de información sin precedentes entre ambos países".

Y hace un año, en enero de 2024, Washington y Montevideo firmaron un memorando de cooperación que se centraba en el intercambio de información respecto a datos biométricos y mejorar la seguridad en la frontera. A partir del intercambio de estos datos, se podrá verificar la identidad de los viajeros, determinar su "estatus migratorio" e identificar "posibles amenazas vinculadas al terrorismo o la delincuencia".

Como dijo en esa oportunidad el ministro del Interior uruguayo, Nicolás Martinelli, este memorándum busca "verificar la identidad de las personas" que solicitan la admisión, el ingreso, tránsito, partidas, visas u otros beneficios migratorios. Además busca apoyar las decisiones sobre "inadmisibilidad o expulsión", conforme a las leyes de los dos países. A su vez, permite promover la prevención, detección e investigación de delitos graves como el terrorismo", afirmó Martinelli.

Bajo rechazo de visas para uruguayos

Y en otro dato no menor, el Departamento de Estado de Estados Unidos informó además a fines de noviembre que la tasa de rechazo de visas de para los uruguayos es del 2,63%, una cifra que está por debajo del umbral del 3% requerido por Washington.

Por ejemplo, el porcentaje de rechazo para los argentinos que solicitan visa para viajar a Estados Unidos es de 8,90%. Mientras que para los brasileños es de 15,48% de rechazo. Y para los paraguayos sube hasta un 18,09% según datos publicados por el Departamento de Estado.

De momento son 40 los países del mundo que tienen el programa de extensión de visa para entrar a Estados Unidos por 90 días. La mayoría de ellos pertenecen a la Unión Europea, Asia y Oceanía. Chile es el único latinoamericano que tiene el beneficio.

Hungría, el único caso de casi expulsión del programa

Dentro del eterno debate nacional si Chile continuará o no en el programa de extensión de visa de Estados Unidos, el único caso en que se vio comprometida la continuidad de la visa waiver lo vivió Hungría hace seis años.

En 2018, Washington amenazó con sacar al país europeo del programa luego de un informe del Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos diera cuenta que cerca de 700 no húngaros habían obtenido pasaportes de ese país de forma fraudulenta, y que de ellos, 85, habían intentado viajar a Estados Unidos con documentos falsos.

Con este antecedente, a partir de 2021, Estados Unidos prohibió a los titulares de pasaportes húngaros que no nacieron en Hungría obtener la visa waiver para viajar a EE.UU.

No contento con ello, Washington además 2023, impuso más restricciones a Hungría: el período de duración de la visa waiver para los húngaros se redujo de dos años a uno y que sólo será válida para una sola entrada a Estados Unidos.